
 
  

 
  

  
PROVINCE DE QUÉBEC 

MRC DES ETCHEMINS 

MUNICIPALITÉ DE SAINT-LOUIS-DE-GONZAGUE 

Procès-verbal de la séance ordinaire du conseil municipal de la municipalité de Saint-

Louis-de-Gonzague, tenue le 6 JUILLET 2021 à 19h00 heures, à la salle du conseil de 

l’édifice municipal sous la présidence de madame Lucie Gagnon, mairesse, et à laquelle 

sont présents les conseillers suivants : 

Siège #1 - Madame Nancy Dumas 

Siège #2 - Monsieur Claude Roy 

Siège #3 - Poste vacant 

Siège #5 - Monsieur Bernard Giguère 

Siège #6 - Monsieur André Boutin 

Absence motivée : 

Siège #4 - Monsieur Sylvain Gilbert 

CONSIDÉRANT le décret numéro 177-2020 du 13 mars 2020 qui a déclaré l’état 

d’urgence sanitaire sur tout le territoire québécois pour une période initiale de dix jours; 

CONSIDÉRANT les décrets subséquents qui prolongent cet état d’urgence, soit 

jusqu’au 9 juillet 2021; 

CONSIDÉRANT l’arrêté ministériel numéro 2020-029, daté du 26 avril 2020, de la 

ministre de la Santé et des Services sociaux, qui précise que toute séance peut se tenir à 

l’aide d’un moyen permettant à tous les membres de communiquer immédiatement 

entre eux; 

CONSIDÉRANT QUE selon ce même arrêté, lorsque la loi prévoit qu’une séance doit 

être publique, celle-ci doit être publicisée dès que possible par tout moyen permettant au 

public de connaître la teneur des discussions entre les participants et le résultat de la 

délibération des membres; 

CONSIDÉRANT QU’il est dans l’intérêt public et pour protéger la santé de la 

population, des membres du conseil et des officiers municipaux que la présente séance 

soit tenue à huis clos et que les membres du conseil et les officiers municipaux soient 

autorisés à y être présents et à prendre part, délibérer et voter à la séance par tout moyen 

permettant de communiquer immédiatement entre eux; 

 

IL EST PROPOSÉ PAR : Monsieur Claude Roy 

Que la présente séance du conseil soit tenue à huis clos et que les membres 

du conseil et les officiers municipaux puissent y participer par visioconférence, 

s’ils le désirent. 

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

Les membres présents forment le quorum. Madame Vicky Giguère, directrice générale, 

agit comme secrétaire. 

1- OUVERTURE DE LA SÉANCE 

Après constatation du quorum, la mairesse, Madame Lucie Gagnon déclare la séance 

ouverte, il est 19h00. 

2021-07-119  2 - ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 

1 - OUVERTURE DE LA SÉANCE 



2 - ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 

3 - ADOPTION ET SUIVI DES PROCÈS-VERBAUX 

  3.1 - Séance ordinaire du 1er juin 2021 

  

3.1.1 - Adoption du procès-verbal de la séance extraordinaire du 
21 juin 2021 

  3.1.2 - Suivi des procès-verbaux 

4 - FINANCES-GESTION DES SERVICES 

  4.1 - Comptes du mois 

5 - CORRESPONDANCE 

  5.1 - Bordereau des correspondances 

  5.1.1 - Don Relais pour la vie 

6 - INFORMATIONS DE LA MAIRESSE 

7 - ADMINISTRATION 

  7.1 - Contrat Telus 

  7.2 - Poste d'agente administrative 

  

7.3 - Découverte des restes de 215 enfants sur le site d'un ancien 
pensionnat autochtone à Kamloops en Colombie-Britannique 

  7.4 - Congrès FQM 

  7.5 - Fermeture du bureau 

  7.6 - Jury pour employé de voirie 

  7.7 - Programme PRABAM 

  7.8 - Facture Blanchette, Vachon et Associés. 

8 - POLITIQUE FAMILIALE MUNICIPALE 

9 - SÉCURITÉ PUBLIQUE ET INCENDIE 

  9.1 - Rapport du directeur incendie 

  9.2 - Signature entente intermunicipale en sécurité incendie 

  9.3 - Grille salariale des pompiers volontaires 

  9.4 - Réussite formation Pompier 1 

10 - TRAVAUX PUBLICS ET VOIRIE 

  10.1 - Rapport du chef d'équipe 

  

10.2 - Amendement au contrat déneigement et déglaçage de la route 
277 

11 - LOISIRS ET CULTURE 

  11.1 - Soirées musicales 

12 - DÉVELOPPEMENT 

13 - URBANISME 

  13.1 - Démission inspecteur en bâtiments 

14 - HYGIÈNE DU MILIEU 

15 - VARIA 

16 - PÉRIODE DE QUESTIONS 

17 - CLÔTURE ET LEVÉE DE LA SÉANCE 

 
 
IL EST PROPOSÉ PAR : Monsieur André Boutin 
 
D'adopter l'ordre du jour tel que présenté. 
 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ. 

  3 - ADOPTION ET SUIVI DES PROCÈS-VERBAUX 
 

2021-07-120  3.1 - Séance ordinaire du 1er juin 2021 

 
Copie du procès-verbal de la séance ordinaire du conseil tenue le 1er juin 
dernier a été remise à tous les membres du conseil au moins 72 heures avant 



la tenue de la présente séance afin de leur permettre d'en prendre 
connaissance et ainsi nous dispenser d'en faire la lecture en séance; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR : Monsieur André Boutin 
 
D’adopter le procès-verbal de la séance ordinaire du 1er juin 2021 tel que 
rédigé. 
 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ. 

2021-07-121  3.1.1 - Adoption du procès-verbal de la séance extraordinaire du 21 juin 
2021 

Copie du procès-verbal de la séance extraordinaire du conseil tenue le 21 juin dernier a 

été remise à tous les membres du conseil au moins 72 heures avant la tenue de la 

présente séance afin de leur permettre d'en prendre connaissance et ainsi nous dispenser 

d'en faire la lecture en séance; 

IL EST PROPOSÉ PAR : Monsieur André Boutin 

D’adopter le procès-verbal de la séance extraordinaire du 21 juin 2021 tel que rédigé. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ. 

2021-07-122  3.1.2 - Suivi des procès-verbaux 

 
Suivi des procès-verbaux précédents. 

  4 - FINANCES-GESTION DES SERVICES 
 

2021-07-123  4.1 - Comptes du mois 

 
IL EST PROPOSÉ PAR : Monsieur Bernard Giguère 

QUE la liste des comptes du mois de juin 2021 présentée aux membres du 
conseil soit acceptée et payée selon les modalités de notre règlement numéro 
82-2018 sur le contrôle et le suivi budgétaire. 

 

Comptes:    
111 949,45$ 

 
Salaires nets: 

15 561,50$ 

 
Total: 

127 510,95$ 

 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ. 

  5 - CORRESPONDANCE 
 

  5.1 - Bordereau des correspondances 

Lecture de la correspondance est faite par la secrétaire. 

2021-07-124  5.1.1 - Don Relais pour la vie 

 
 
IL EST PROPOSÉ PAR : Madame Nancy Dumas 
 
D'offrir un don de 50$ à la Société canadienne du cancer pour le Relais pour la 
vie. 



 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ. 

  6 - INFORMATIONS DE LA MAIRESSE 

 
- Les travaux pour le dépanneur vont pouvoir débuter bientôt, les protocoles 
d'aide financière ont été signés et l'architecte est au travail. 
 
- Une rencontre avec la directrice de la MRC des Etchemins, Madame Vien a 
eu lieu pour discuter du service d'inspection. 
 
- Au CSSS, on nous dit que le taux de vaccination à St-Louis est encore bas, on 
encourage donc les gens à se faire vacciner. 

  7 - ADMINISTRATION 
 

2021-07-125  7.1 - Contrat Telus 

 
 
IL EST PROPOSÉ PAR : Monsieur Claude Roy 
 
D'ajouter des données mobiles à notre forfait avec Telus pour les téléphones de 
la mairesse et du chef d'équipe en voirie au coût de 52$/mois chacun. 
 
 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ. 

2021-07-126  7.2 - Poste d'agente administrative 

 
CONSIDÉRANT le protocole d'entente portant sur l'utilisation commune d'une 
ressource humaine en administration signé avec la municipalité de Ste-Rose-
de-Watford. 
  
 
IL EST PROPOSÉ PAR : Monsieur André Boutin 
 
D'accepter l'embauche de Madame Caroline Bernier à titre d'agente 
administrative, partagée avec la municipalité de Ste-Rose-de-Watford, à partir 
du 9 août 2021.  
 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ. 

2021-07-127  7.3 - Découverte des restes d'enfants sur les sites d'anciens pensionnats 
autochtones 

 
CONSIDÉRANT la découverte des restes d'enfants sur les sites d'anciens 
pensionnats autochtones; 
 
CONSIDÉRANT les mauvais traitements infligés aux autochtones dans les 
pensionnats partout au Canada décrits par de nombreux rapports de 
commission d'enquête; 
 
CONSIDÉRANT le devoir de tous les gouvernements, quel que soit le niveau, 
d'oeuvrer à l'amélioration des relations et au bien-être de toutes les 
communautés;  
 
CONSIDÉRANT l'obligation des gouvernements, quel que soit le niveau, de 
faire la lumière sur notre histoire, d'assumer le devoir de mémoire et d'honorer 
les victimes;  
 
IL EST PROPOSÉ PAR : Monsieur Bernard Giguère 
 
QUE la municipalité de Saint-Louis-de-Gonzague exprime sa profonde tristesse 
à la suite de la découverte des restes d'enfants sur les sites d'anciens pensionnats 

autochtones; 
 
QUE la municipalité de Saint-Louis-de-Gonzague salue l'annonce du 



gouvernement du Québec de faire la lumière sur d'éventuels cas semblables au 
Québec; 
 
QUE la municipalité de Saint-Louis-de-Gonzague exprime sa solidarité avec les 11 
nations autochtones du Québec et renouvelle sa volonté de favoriser des 
relations harmonieuses entre les communautés et l'épanouissement de tous les 
citoyens. 
 
QUE cette résolution soit transmise à : 

M. Ghislain Picard, chef de l’Assemblée des Premières Nations et du 
Labrador 

M. Pita Aatami, président Société Makivik 

M. Justin Trudeau, premier ministre du Canada 

Mme Carolyn Bennett, ministre des Relations Couronne-Autochtones 

M. Marc Miller, ministre des Services aux autochtones 

M. François Legault, premier ministre du Québec 

M. Ian Lafrenière, ministre responsable des Affaires autochtones 

Fédération québécoise des municipalités (FQM) 
 
 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ. 

2021-07-128  7.4 - Congrès FQM 

 
 
IL EST PROPOSÉ PAR : Monsieur Claude Roy 
 
D'autoriser l'inscription de la mairesse au congrès annuel de la Fédération 
québécoise des municipalités qui se tiendra du 30 septembre au 2 octobre 
prochains au centre des congrès de Québec.  
 
De payer les coûts d'inscription ainsi que tous les frais directement reliés. 
 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ. 

2021-07-129  7.5 - Fermeture du bureau 

 
Le bureau ainsi que le comptoir postal seront fermés du 16 au 30 juillet 
inclusivement. 
 
Les colis seront dirigés au bureau de poste de Ste-Rose. 

2021-07-130  7.6 - Jury pour employé de voirie 

 
 
IL EST PROPOSÉ PAR : Monsieur Bernard Giguère 
 
De nommer Madame Lucie Gagnon, Madame Vicky Giguère et Monsieur 
Benoît Roy comme membres du comité de sélection lors des entrevues pour le 
nouvel employé de voirie. 
 
 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ. 

2021-07-131  7.7 - Programme PRABAM 

 
CONSIDÉRANT le refus de notre demande de subvention au programme 
RÉCIM; 
 
CONSIDÉRANT QUE le ministère des Affaires municipales et de l'Habitation 



octroie aux municipalités de moins de 5 000 habitants une aide financière 
maximale de 75 000$; 
 
 
IL EST PROPOSÉ PAR : Monsieur André Boutin 
 
D'utiliser cette somme pour des travaux de rénovations du garage municipal. 
 
 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ. 

2021-07-132  7.8 - Facture Blanchette, Vachon et Associés. 

 
Des discussions sont en cours concernant une facturation que l'on croit 
irrégulière, nous avons donc retenu le paiement jusqu'à ce que la situation soit 
éclaircie. 

  8 - POLITIQUE FAMILIALE MUNICIPALE 
 

  9 - SÉCURITÉ PUBLIQUE ET INCENDIE 
 

  9.1 - Rapport du directeur incendie 
 

2021-07-133  9.2 - Signature entente intermunicipale en sécurité incendie 

 
 
IL EST PROPOSÉ PAR : Monsieur André Boutin 
 
D'adopter l'entente intermunicipale en sécurité incendie avec le service incendie 
de Ste-Rose-de-Watford. 
 
D'autoriser la mairesse, Madame Lucie Gagnon, la directrice générale, Madame 
Vicky Giguère et le directeur incendie, Monsieur Claude Roy à signer ladite 
entente. 
 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ. 

2021-07-134  9.3 - Grille salariale des pompiers volontaires 

CONSIDÉRANT la volonté du conseil municipal d’adopter une nouvelle grille 
salariale pour le service incendie afin d’harmoniser les salaires à ceux payés 
dans la MRC des Etchemins, avec comme référence la Municipalité de Lac-
Etchemin; 
 

CONSIDÉRANT QUE la majorité des membres du conseil de la Municipalité 
de Saint-Louis-de-Gonzague à un intérêt personnel dans la question; 
 

CONSIDÉRANT QUE l’article 163 du Code municipal précise la conduite à 
tenir dans une telle situation. 
 
IL EST PROPOSÉ PAR : Monsieur Bernard Giguère 
  
Que la Municipalité de Saint-Louis-de-Gonzague demande au conseil de la 
MRC des Etchemins, en conformité avec l’article 163 du Code municipal, 
d’adopter la grille salariale pour le service incendie telle que proposée, en 
lieu et place du conseil de ladite Municipalité. 
  
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

2021-07-135  9.4 - Réussite formation Pompier 1 

 
CONSIDÉRANT la nouvelle grille salariale qui sera en vigueur dans quelques 



semaines; 
 
CONSIDÉRANT les difficultés de recrutement des pompiers volontaires; 
 
CONSIDÉRANT la réussite de sa formation Pompier1 qui inclue Matières 
dangereuses, d'une durée de 290 heures. 
 
IL EST PROPOSÉ PAR : Monsieur Claude Roy 
 
D'accorder une compensation financière de 3 915$ à Monsieur Vincent Roy. 
 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ. 
 
  

  10 - TRAVAUX PUBLICS ET VOIRIE 
 

  10.1 - Rapport du chef d'équipe 
 

2021-07-136  10.2 - Amendement au contrat déneigement et déglaçage de la route 277 

 
 
IL EST PROPOSÉ PAR : Madame Nancy Dumas 
 
D'accepter les modifications au contrat de déneigement et déglaçage avec le 
ministère des Transports pour une durée de 5 ans, soit octobre 2021 à avril 
2026 au montant de 28 500$ pour l'an 1 et indexable chaque année selon 
d'indice du prix à la consommation publié par statistique Canada. 
 
En plus d'une prime de disponibilité de 500 $ pour une semaine de présaison et 2 
semaines de postsaison. 
 
D'autoriser la directrice générale à signer l'entente. 
 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ. 

  11 - LOISIRS ET CULTURE 
 

2021-07-137  11.1 - Soirées musicales 

 
 
IL EST PROPOSÉ PAR : Madame Nancy Dumas 
 
D'autoriser la directrice générale à signer le protocole en lien avec l'octroi d'une 
aide financière provenant de l’enveloppe discrétionnaire de la MRC des 
Etchemins pour le développement culturel dans le cadre du projet « Soirées 
musicales 2021 ». 
 
 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ. 

  12 - DÉVELOPPEMENT 
 

  13 - URBANISME 
 

2021-07-138  13.1 - Démission inspecteur en bâtiments 

 
Démission de Monsieur Gabriel Gosselin à titre d'inspecteur en bâtiments en 
date du 16 juillet. 

  14 - HYGIÈNE DU MILIEU 
 

  15 - VARIA 
 

  16 - PÉRIODE DE QUESTIONS 

 
Aucune question 



2021-07-139  17 - CLÔTURE ET LEVÉE DE LA SÉANCE 

 
IL EST PROPOSÉ PAR : Madame Nancy Dumas 
 
QUE la séance soit levée à 20h20 

 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ. 

 
_____________________       _________________________ 
Lucie Gagnon                          Vicky Giguère 
Mairesse                                   Directrice générale 

  

Je, Lucie Gagnon, atteste que la signature du présent procès-verbal équivaut à 
la signature par moi de toutes les résolutions qu’il contient au sens de l’article 
142 (2) du Code municipal. 

 
____________________ 
Lucie Gagnon 
Mairesse 

 

 


